
第６回うきは市議会一般質問通告書

1

令和２年１２月７日

質問

順

議席

番号
質問者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨

質問の

相 手

１ ９

上 野

恭 子

議 員

１．市の歴史継承と活性化について

（１）隈上川(大石堰長野サイホン)河川改修工事が行
われているが、現況の長野伏せ越し(サイホン)工
事は、昭和３４年に施工されたものと聞いてい

る。今回の工事は、シールド工法で掘削と推進管

布設を同時に施工していく全国でも珍しい二度

と見られないような工事と聞いているので、旧浮

羽郡内の小中学生や地元高校生に現場見学をさ

せてはどうか。歴史を知る上で大切だと考えるが

どうか。

（２）伏せ越し(サイホン)の水の流れで、川土が少し
ずつ鉄筋コンクリートの管内に蓄積される問題

があるが、佐賀市の「石井樋公園(いしいびこうえ
ん)」で施工されている「象の鼻」方式で川土を取
り除いてはという意見もあるがどうか。

（３）完成後、大石堰長野サイホンを紹介する資料と

して、工程を映像で記録したＤＶＤの作成や旧サ

イホンを見学できるインフォメーション室(案内
所)設置の考えはないか。

（４）五庄屋の偉業は、小学校の学習資料にも紹介さ

れており、旧浮羽郡の成り立ちを記すものの一つ

として語り継がなければならない大切な歴史で

ある。長野橋の架け替えも計画されているので、

以前から一般質問で提案しているように、次世代

に存在感を繋げていくためにも、この期に新しい

長野橋をインパクトのある朱塗り欄干橋にして

はどうか。

２．介護について

（１）８０５０問題については、全国的な社会問題で

あり注目されている課題であるが、ＡＹＡ(アヤ)
世代(１５歳から３９歳)が介護している事例を聞
くことがある。その実態は把握しているのか。陰

に隠れた介護者として、自分の人生を犠牲にして

いるのではないかと心配しているが、相談対応は

されているのか。

市 長

市 長
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質問

順

議席

番号
質問者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨

質問の

相 手

１ ９

上 野

恭 子

議 員

３．河川増水時の避難信号について

（１）市内河川の橋脚等に、誰にでも一目でわかるよ

うな「河川水位標」を設置して、周辺地域の避難

判断基準として活用するよう広報してはどうか。

避難行動のスイッチとして役立つと思うがどう

か。

４．来庁者の乳幼児対応について

（１）庁舎１階に来られていた乳幼児連れの夫婦が、

狭い車内でのおむつ替えに四苦八苦しているの

を見かけた。１階ロビーの喫煙室として使用して

いた部屋を綺麗に清掃してべビーベットを設置

し、おむつ替えや授乳のスぺースとしての活用は

できないか。赤ちゃん連れの外出は、想像以上に

大変なことであり、子育て世代への目配り支援策

として大切だと思うがどうか。

市 長

市 長

２ １２

櫛 川

正 男

議 員

１．ＳＤＧｓの取り組みについて

（１）１７項目の目標、現状うきは市の取り組みを伺

う。

（２）推進計画を立てて、自治会を通しながら市民一

人ひとり周知を図り、一人も取り残さない政策を

打つべきではないか。

（３）うきは市のＳＤＧｓ推進計画と取り組み状況を

国連に報告し、国連から表彰を受ければ、全国、

全世界から注目され、うきは市そのものをブラン

ド化にすることができるのではないか。

２．４年後の財政力指数について

（１）市長に選任されたからには、４年後の財政力指

数向上の目標を立て、行財政運営の指揮を執って

頂きたいと思うがどうか。

（２）財政力指数１に近づける方策はあるのか。

市 長

市 長
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質問

順

議席

番号
質問者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨

質問の

相 手

２ １２

櫛 川

正 男

議 員

３．上水道事業について

（１）上水道事業計画書はいつ頃策定するのか。

（２）県南広域水道事業団に加入して、飲み水に困っ

ている人が多い地区、福富地区、江南地区の方か

ら推進してはどうか。

（３）上水道の水を使って、第三セクター飲料水工場

の建設はできないか。

（４）水利権の貸し借りができるよう、国交省に規制

緩和の働きかけはできないか。

市 長

３ ５

岩 淵

和 明

議 員

１．新型コロナ感染防止施策について

市中感染が常態化する中、重症化リスクの高い高齢

者福祉施設の継続的な感染予防対策が重要と考える。

（１）感染の発生を未然に最小化する観点から、高齢

者介護施設に、入所・訪問・通所する要支援・要

介護者に対し、地方公共団体が地域の実情におい

て、目安となるステージ指標に満たない段階で、

積極的に対策を講ずることが求められている。早

期に感染防止策を講ずることを含め期待されて

いることから、公費支援による全員の定期的な

PCR検査等の実施を求めるが所見を伺う。
（２）浮羽医師会・市内各病院をはじめ、社会福祉施

設事業所（介護・保育・学童・障害者施設）従事

者、学校・幼稚園の教職員に対し PCR検査又は
抗原検査を希望者に対して公費支援による検査

実施を再度求めるが所見を伺う。

２．介護事業施策について

（１）介護保険料の改定及び介護サービス費負担見直

しなど、６５歳以上の被保険者の負担が増大し、

利用できないサービスや負担能力にどのような

見通しを持っているのか伺う。

（２）地域包括ケアシステムの構築について

①自助・互助・共助の考え方に立って事業が進め

られているが、地域活動の推進に地域人材等の確

保をどのような規模で進めようとしているのか伺

う。

②要となる地域包括ケアセンターは、ネットワー

ク構築化に伴う連携機能強化及び地域ケア会議で

の地域資源充実の施策検討が進んでいるのか伺

う。

市 長

教育長

市 長
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質問

順

議席

番号
質問者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨

質問の

相 手

４ ４

竹 永

茂 美

議 員

１．法律や条例が遵守される安全のまちづくりについ

て

（１）情報公開等審議会を受けた、うきは市教職員の

タイムレコーダーの記録廃棄問題について経過、

原因、責任の所在、現状、今後の方針を伺う。

（２）２０１９年度タイムレコーダー記録を破棄した

学校の月別、職員別の集計結果及びタイムレコー

ダーの適切な運用（導入目的、集計方法、成果と

課題）について伺う。

（３）うきは市教育センターの採用、運用などについ

て伺う。

２．安全・安心のまちづくりについて

（１）７月豪雨、台風１０号にともなう避難状況から

避難所設営・運営の成果と課題、防災・減災計画

の見直しについて伺う。

（２）うきは市独自の新型コロナウイルス追加支援策

（子どもや若者、感染症を防ぐ３密解消のための

「２０人学級」、小６・中３の学力保障、生活の

厳しい家庭）について伺う。

３．若者が住みやすいまちづくりについて

（１）市の衛生委員会と学校総括健康管理委員会の２

０２０年度の構成・実績について、労働基準法第

１条、労働安全衛生法第１８条、労働安全衛生規

則第２３条にもとづき伺う。

（２）「うきは市教育振興基本計画」「教育委員会の権

限に属する事務の管理及び執行状況についての

点検及び評価（令和元年度分）」にもとづく２０

１８年度、２０１９年度、２０２０年度の超過勤

務縮減実績について伺う。

市 長

教育長

市 長

教育長

市 長

教育長
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順

議席

番号
質問者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨

質問の

相 手

５ １０

江 藤

芳 光

議 員

１．髙木市政の評価と政策展望について

（１）４年前に掲げた「重点政策」及び生き残りをか

けた「地方創生」実現に向け、この間における成

果と行政組織の運営等における評価と課題を総

合的な観点から伺う。

（２）前期末から今期に跨ぐ「コロナ禍」対策におい

て、感染防止はもとより、さらに危機迫る少子・

高齢化、人口減少等に起因する地場産業等の地域

経済、さらには学校教育を含む地域文化や地域コ

ミュニティの衰退等々、うきは市の将来を展望し

つつ、次期市政への基本的な政策方針を問う。

（３）今回のコロナ禍における市長選挙。西日本新聞

は「地域価値高める～無投票３選の高木氏抱負」

と報道されたが、３期目に掲げた「マニフェスト」

は市民にはほとんど届いていない。改めて髙木市

長が目指す、今期４年の具現的な「重点政策」を

伺う。

市 長

教育長

６ ８

佐 藤

湛 陽

議 員

１．幼稚園・保育所・認定こども園にかかわる課題に

ついて

（１）児童福祉法第２４条に市町村に保育の実施責任

が義務付けてあるが、ハード面ソフト面で現状、

問題はないか。

（２）幼稚園・保育所・認定こども園への新型コロナ

ウイルス感染症対策・自然災害時の防災対策を伺

う。

２．廃校になった跡地について

（１）姫治小学校が平成２９年、妹川小学校が平成３

０年、小塩小学校が令和元年、３年続けて３小学

校が閉校し、校舎及びグラウンドの跡地は現在ど

うなっているのか、また、将来どう考えているの

か。

３．市長の３期目の就任の挨拶について

（１）新型コロナウイルス感染症対策・自然災害に対

する防災対策・若年層の人口減少対策・地域経済

の活性化対策・デジタル化対策・縮小社会に対応

した身の丈に合った行財政運営等、山積している

課題解決のための具体的な対策について伺う。

市 長

市 長

市 長
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質問

順

議席

番号
質問者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨

質問の

相 手

７ ３

野 鶴

修

議 員

１．若者が住みたくなるまちづくりについて

（１）子育て世代や働く世代が住みやすいまちづくり

を進めるため、うきは市独自で未就学児及び高校

生の医療費完全無料化を実施できないか。うきは

市に住んでもらうための大きな施策になると思

うが、市長の考えを伺う。

（２）浮羽究真館高校をはじめとする近隣高校との交

流を活発化し、うきは市に住みたいと思う若者の

心を育む取り組みをもっと推進したらどうか。

２．うきは市職員の職場環境改善と職員の人材育成に

ついて

（１）本年９月に職員採用試験が行われたと思うが、

登録予定人数はどうなっているのか。条例に定め

られた職員数と現状の職員数の差はどうなって

いるのか。

（２）今のうきは市の職場環境をみると、業務に追わ

れ一人一人にストレスが溜まっているように感

じられる。職場の福利厚生については、どのよう

な対応を考えているのか。

（３）職員同士のコミュニケーションがとれるだけの

余裕が今の職場には感じられない。また、市長と

職員が身近に意見を交換できるようなことは行

っているのか。将来のうきは市の行政を担う職員

の人材育成は、市長の大きな責務である。市長の

考えを伺う。

市 長

市 長

８ ２

組 坂

公 明

議 員

１．第２次うきは市総合計画後期基本計画及び第２期

ルネッサンス戦略の策定について

（１）総合計画及びルネッサンス戦略策定の根拠と位

置づけについて伺う。

（２）総合計画は公共計画なのか。それとも行政計画

なのか。

（３）今回の後期基本計画及びルネッサンス戦略の策

定に当たり、前期基本計画及び第 1期ルネッサン
ス戦略の検証はどのように行われたのか。

市 長
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順

議席

番号
質問者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨

質問の

相 手

８ ２

組 坂

公 明

議 員

（４）今回の後期基本計画策定に当たって、基本的事

項と見直しのポイントを伺う。また、基本構想の

見直しはないのか。

（５）総合計画の実現に向けて必要なものは、何と思

うか。

２．パブリックコメントの制度化について

（１）今回の後期基本計画及びルネッサンス戦略の策

定に当たりパブリックコメントが行われたが、そ

の根拠は何か。

（２）ホームページへの掲載だけでパブリックコメン

トの役割は果たせたのか。制度化する必要がある

と思うがどうか。

市 長

市 長

９ ７

熊 懐

和 明

議 員

１．成年後見制度について

（１）すでに本人の判断能力が不十分な場合に、家庭

裁判所が適した援助者を決定する「法定後見制

度」について伺う。

（２）本人があらかじめ公正証書で結んでおいた任意

後見契約に従い、本人の判断能力が不十分になっ

たときに任意後見人が本人を援助する「任意後見

制度」について伺う。

（３）独り暮らしのお年寄りの見守り、資産の管理

や相続に関する対応等について伺う。

２．森林認証について

（１）うきは市有林においてＳＧＥＣ－ＦＭ森林認証

（国内の森林を対象として、適切な管理がなされ

ている森林を認証する制度）取得について伺う。

（２）前記のＦＭ認証された森林から伐りだされた木

材が加工・ 流通段階においても他の木材と混ざる

ことなく適切に管理されているかを認証するＣｏ

Ｃ認証について伺う。

市 長

市 長


